

derecho de instruir y educar á sus hijos y que los títulos de los padres, en punto á la educación; son claros y manifiestos, fundándose en la misma naturaleza, cuya voz es el amor paternal que sienta hacia sus hijos por quienes deben sacrificar sus vidas y sus bienes.

Respecto á los títulos de los otros educadores, éstos tienen que mostrar el do aptitud, dándola el que sabe, no el que manda.

Afirma que apenas existe hoy otra enseñanza que la del Estado, porque la no oficial se acomoda á la del Estado por necesidad ó por conveniencia.

La enseñanza y la educación—añade el orador—están encomendadas á poderes improvisados, que no saben lo que traen entre manos; á poderes aulicos, porque se atreven con todo, poniéndolo en berlina; á poderes ecgrellos, que se imaginan tener autoridad sobre la verdad, creyendo transmittirla como la vara de mando.

Los políticos van al poder á servir á los suyos y á molestar á los contrarios y á los adversarios, destruyendo lo que éstos hicieron ayer.

Son políticos de la ruindad y de la miseria, porque hacen de la enseñanza un negocio de juego ó de hacienda, convirtiéndola en secta.

De esa suerte, la enseñanza es una verdadera calamidad nacional.

Si estos Congresos fueran simples protestas contra los errores y los abusos reinantes, ya servirían algo, pues limpiarían nuestro nombre de las negras sombras y manchas que oscurecen y afean el de los herezíarcas que funcionan de tiranocelos, pasando entre los suyos por ilustrados y progresistas.

El orador se ocupa de la necesidad de adaptar los procedimientos á las ideas y á los principios.

Si no hacemos esto—dice—lo hacemos muy mal, porque resultará que poseyendo la verdad no sabemos propagarla; teniendo el derecho no acertamos á defenderlo.

Conociendo los medios de regeneración de la enseñanza, estamos como si nada tuviéramos que hacer.

Tenemos más de filósofos que de apóstoles, de idealistas que de moralistas, de oradores que de operadores.

Nos falta el talento de saber ser cristianos. Con palabras, sin obras, no se regenera el mundo. Se necesitan acciones.

**Carabanchel-Londres**

**Sr. Director general de Comunicaciones.**

Es vergonzoso lo que ocurre con el servicio postal. Todos nuestros suscriptores de Carabanchel se quejan de recibir el periódico con retraso, y uno de ellos nos dice que la semana pasada recibió *EL SIGLO FUTURO* con dos fechas de retraso, y ayer, lunes, aún no había recibido el número del sábado.

Ordinariamente, y por la sabia provisión de nuestra providente Administración de Correos, los diarios de Madrid que se publican por la tarde, fueran en dicha Administración de Correos desde las seis de dicha tarde hasta las once de la mañana siguiente en que los recoge el cartero... si se los dan, y los distribuye. De modo que *EL SIGLO FUTURO* tarda en llegar á Carabanchel, que dista de Madrid tres cuartos de hora, lo que tarda en llegar á Valencia ó Barcelona; pero con el retraso de otros días, tarda más en llegar á Carabanchel que en llegar á Londres.

¿Es ó no esto una de las glorias de la España moderna bajo el poder de Donce Sagasta ó Donce Silvela, que de uno ó de otro modo se cometen estos estropicios?

El Sr. Director general de Comunicaciones lo dirá.

**Declaraciones políticas**

**DEL GENERAL LOPEZ DOMINGUEZ**

El general López Dominguez, cuya carta política publicada recientemente, hizo surgir de nuevo el tema de las concentraciones, ha expuesto ante un redactor del *Heraldo* cuál es su actitud y los fines que persigue al volver á la política activa.

—Yo no persigo, ha dicho el exministro de la Guerra, ningún fin personal. Sin que achacara la responsabilidad de la pérdida de las colonias al Sr. Sagasta, porque culpa fué de todos los gobiernos, entendi que, habiendo tenido la desgracia de que se derrumbara en sus manos aquel poderío de España, debió alejarse del poder y de la política, y debió el partido liberal emprender nuevos derroteros, que le capacitaran para merecer la confianza, no sólo de la corona, sino del país, y porque nada se hizo que significara el honorado propósito de la emienda, sino la persistencia en la política que engendrara las catástrofes, me separé de Sagasta y del partido liberal.

No me separé, ni podía yo separarme, por disgustos pequeños, cuestiones de personal; me separé por grandes motivos, esencialmente políticos, obligado como estoy, por mi historia y mi posición, á tener la vista puesta en todo momento en la patria.

Expone luego las esperanzas que biciera concebir el Sr. Silvela y el fracaso que sufrió el jefe de los conservadores (por asociarse al vaticinismo, y crear el problema regionalista y caminar, en fin, de torpeza en torpeza).

Desacreditados los instrumentos de gobierno que tuvieron la restauración y la regencia, surgió el intento de concentrar fuerzas para constituir un gobierno de personas serias, acostumbradas á gobernar, que sirvieran de guía al rey en los primeros pasos de su reinado.

Fracasó el intento, y el nuevo reinado empieza hallándose el país en una situación verdaderamente lamentable en todos los órdenes.

—La agitación—dice en síntesis el general López Dominguez—puede originar serios conflictos, y la degradación llega hasta el punto de que á los gobernadores se les exige la firma de su dimisión en blanco y se les coloca bajo la vigilancia de la guardia civil, y todo revela el desconcierto y la desconfianza.

Es, por tanto, necesidad suprema y urgente cambiar de dirección, así para restablecer la normalidad en la Administración perturbada, como el sentido moral que el país reclama con imperio.

El actual Gobierno no es el que corresponde á los consejos que necesita un monarca que empieza su reinado.

Porque esta política—añade el general López Dominguez—no es la que, en mi concepto, corresponde á las circunstancias por que atraviesa el país en este comienzo de nuevo reinado, y porque urge variar de dirección para evitar males mayores hizo mi discurso del Senado y publiqué mi carta-circular.

Contestando luego al Sr. Sagasta, dice el general López Dominguez que no oírían su discurso más que seis senadores, si así conviene al jefe del gobierno; pero le oyó el país, teniendo de esto numerosos y elocuentes testimonios.

En cuanto á que el discurso fuese una inocentada, el general López Dominguez deja al tiempo la respuesta.

Creo firmemente el general que en otoño habrá una crisis política, y entonces se verá lo que ocurre.

Refiriéndose á los problemas actuales, el general dice que, en cuanto al social, hay que ir á su solución sin exageraciones de escuela y adoptando el temperamento oportuno que demanden las circunstancias. En cuanto al clerical, ratifica que es preciso afirmar en todo instante la soberanía del poder civil para legislar dentro de su propia órbita.

En el orden político, entiende que con la Constitución y las leyes orgánicas, aplicadas como deben aplicarse, puede hacerse todo.

Declara que es necesario sanear la política y que aspira, no para él personalmente, á un gobierno que se imponga como programa el resolver en paz los problemas hoy planteados y prepare los nuevos organismos de gobierno que han de servir en el reinado de Alfonso XIII.

El *Heraldo* dice que no sería extraño que el general López Dominguez realizara algún nuevo acto allá para el mes de Octubre.

El general López Dominguez permanecerá algún tiempo en Madrid y después irá á Biarritz.

El Sr. Romero Robledo celebró, antes de salir para San Sebastián, varias conferencias con el general López Dominguez.

**El puerto de Alicante**

Desde 1871, en que terminaron los diques y muelles actuales, puede decirse que no se han realizado otros trabajos que los corrientes de conservación y reparación, y el dragado de unos cien mil metros cúbicos de los fangos infectos del fondo del puerto.

Ahora parece que se trata de introducir algunas modificaciones y mejoras importantes, proyectadas por el ingeniero señor Nicolau.

Los cañados que existen en la proximidad del puerto actual, sin ser excesivos, permiten, casi sin dragados, obtener para las futuras ampliaciones una senda mínima de nueve metros.

La situación de la bahía de Alicante, extensa y tranquila, con relación al centro de España, es verdaderamente privilegiada, pues viene á representar la menor distancia del centro al litoral marítimo; pero el comercio no encuentra en Alicante las facilidades que ya no faltan en ningún puerto extranjero y en casi todos los otros grandes puertos nacionales. El de Alicante carece de muelles atracables; la línea de atraque, aun cuando extensa, no se puede utilizar por su falta de estado; la superficie de los muelles es insuficiente, la carga y descarga son rudimentarias; no hay cobertizos para el resguardo de las mercancías, y el piso, barrido por las olas en los temporales, se enfanga fácilmente.

El proyecto en estudio tiene á modificar todo esto y comprende un plan de mejoras importantes entre ellas un nuevo dique de abrigo y establecimiento de un ensanche de muelles. El presupuesto de dicho plan se eleva á 6.890.000 pesetas aproximadamente.

A más de las indicadas, se incluyen en dicho plan otras obras importantes, tales como un nuevo sistema de vías férreas, mejoras de aparatos y medios de carga y descarga, pavimentación de los muelles, cobertizos para mercancías, restablecimiento de un verdadero saneamiento del puerto, reparaciones de diques, grúas y almacenes actuales, y almacenes de depósito.

Todo este plan y proyecto ha merecido la mejor aceptación de las autoridades y aspiraciones futuristas, emitiendo dictamen favorable la Comandancia de Marina y los representantes de la Marina mercante, así como la Junta de Obras del puerto y Junta directiva de la Cámara de Comercio.

**Obreros y patronos**

MADRID

Dijimos hace tres días que existían temores fundados de que la huelga parcial sostenida por los marolineros, del taller del Sr. Acero, llegase á ser general. Decían los obreros que los patronos habrían hecho cundir la especie de que desde ayer la jornada admitida sería la de nueve horas, en vez de la de ocho, que estaba concedida por aquellos desde hace tres años próximamente.

Ayer perdieron torren los rumores; pero, en cambio, los patronos aseguran que la huelga es inminente, porque los obreros no han cumplido un bando del Jurado mixto creado para dirimir las contiendas entre patronos y obreros.

El gobernador interviene en el asunto y ha prometido llamar á los obreros para intentar una conciliación antes de que las cosas pasen adelante.

Otras huelgas

Las otras dos huelgas pendientes, la de carpinteros y la de constructores de carruajes, siguen en el mismo estado.

Las gestiones entabladas no han dado hasta ahora resultado alguno para la solución.

Los fumistas

La Sociedad de obreros fumistas celebrará junta general mañana miércoles, por la noche, en su domicilio social, Centro Instructivo del Obrero, para tratar de las cuentas del trimestre último, para renovar la Junta directiva y para resolver otros asuntos pendientes.

BARCELONA

Se han declarado en huelga 50 obreros metalúrgicos de uno de los talleres de aquella capital, para obtener la reducción de las horas de trabajo.

PALMA

Ha sido ganada por los obreros la huelga de constructores de coches, consiguiendo la jornada de nueve horas y libertad amplia para asociarse donde lo tengan por conveniente, gracias á la intervención del gobernador, cuya conducta es muy elogiada.

CANARIAS

En la reunión que ayer celebraron los oficiales carpinteros y pintores, declarados en huelga desde hace algunos días por no concedérseles la jornada de nueve horas, acordaron volver hoy al trabajo.

Hicieron constar que por respetos y simpatías al gobernador civil, Sr. Lorite, desistían de su propósito.

Reiterarán sus peticiones el 1.º de Mayo próximo, pues para esa fecha han prometido acceder los patronos.

**NARRACIONES**

LA VIDA DE EMPLEADO

—Buenos días, Pedro.  
—Adiós, Juan.  
—¿Has salido bien de tu examen?  
—Ya lo creo. No hay ningún problema que me inquiete respecto á la historia, á la geografía, á la aritmética, á la retórica, á la constitución, al Álgebra, á las leyes físicas, á la química, á la estadística, á la geometría y á la trigonometría.  
—¿Cuántas asignaturas te faltan?  
—Sólo veintidós ó treinta. Hace doce años que me preparo; ésta es la tercera vez que me presento, y estoy bien seguro...  
—Ya es tiempo. Tus padres se ven apurados por pagarte los libros y los profesores; Marieta no puede casarse, por ahora, por falta de dinero. Yo me río, tengo los brazos expeditos, y en tanto que puedas sostenerme en pie, á una lie faltará un pedazo de pan. Oreo asimismo que, si tú hubieras hecho lo que yo... Pero basta... Quizá aún se pueda arreglar la cosa.  
—Deja obrar, Pedro. Pronto voy á tener una buena colocación, y entonces os pagaré á todos lo por que me habéis hecho.  
—Bueno... Pero procura únicamente bastarte á ti mismo, y quedaremos contentos.  
—El primer año no podrá ser otra cosa; después es ascende, se llega á oficial primero, luego á jefe de negociado, y entonces se tiene ya buen sueldo.  
—Y no es conseguir mucho, porque tienes buena cabeza. No te culpo de esto. Si no fuera por el respeto debido á los padres, les diría que habían obrado con poco acierto al quererte hacer empleado. Me pregunto: ¿qué se puede hacer horas y horas delante de una mesa cargada de papeletas, cuando se tiene sangre en las venas y manos robustas?  
—En la administración, la vida está asegurada; no hay necesidad de quebrarse la cabeza para ganar el sueldo; no hay responsabilidad; todo está reglamentado... se observan las formas...  
—¿Las formas!... ¡las formas!... En fin, te deseo buena suerte... Ahora me voy á segar el heno.  
**II**  
—Buenos días, Pedro.  
—Buenos días, Juan.  
—¿Qué hacías ahí esas botellas?... ¿Vas á poner farmacia en tu casa?  
—No; la inmovilidad á que me sujeta la oficina, la necesaria inclinación para escribir, y los quebraderos de cabeza, me han producido dolor de oído.  
—¿Toma Borgoña rancio, señor empleado. Llévate ya quince años de servicio, y los gajes de tu empleo te lo permitirán.  
No te burles de mí; ya sabes que en la administración no se medra tan de prisa; pero espere tener pronto, en el año próximo, dos mil seiscientos franceses, y entonces me podré permitir algún extraordinario.  
—Y los niños ¿cómo están?  
—León no muy bueno, y María sigue opilada.  
—¡Ah, qué vida tan dedicadilla! Tras doce años de estudios, vivir quince encerrado entre cuatro paredes, y no tener que dar á sus hijos...  
—Por supuesto, que no es esto lo importante; lo esencial es vestir con decoro cuando se sale, y observar las formas de la administración... En la administración son necesarias las formas.  
—¿Qué quieres, si las cosas se pudieran hacer dos veces...  
—Entre tanto lleva á los dos á mi casa un par de meses; estarán al aire libre, pero bien cubiertos, que en mi casa no se guardan las formas; en ella no hay administración...  
**III**  
—Buenos días, Pedro.  
—Buenos días, Juan.  
—¿Te ha quedado jubilación, viejo amigo?  
—Mil quinientos franceses. Pero estos treinta años de servicio me han estropeado; no me explico cómo, teniendo diez años más que yo, te encuentras tan bien conservado... pero, en fin... ahora me repondré.  
—¿Y echarás una cana al aire?  
—Si mi salud me lo permitiera... pero no puedo beber vino, ni cerveza, ni mi estómago puede digerir la carne.  
—Entonces vas á dedicarte á la lectura como antes; te ocuparás en la política, y te entusiasmarán los grandes problemas del día.  
—Nada eso. Tengo vacía la cabeza; no sé discutir; por espacio de treinta años no he hecho más que copiar y más copiar, sin ejercitar ni una vez el entendimiento.  
—En una palabra, que has venido á convertirte en máquina, y carcos de movimiento convexo; eso sí, has observado las formas, las formas de la administración.  
—Si las cosas se pudieran volver á hacer...  
—Ya lo sé; me lo has dicho mil veces. Aquí tienes en cambio mi casa, caliente en invierno y fresca en el verano, construida con el sudor de mi inculta frente. Mi vieja gaveta está llena de magníficas monedas de oro de cinco duros, y mi corazón, igualmente viejo, no puede culparte de tu error. Ve á buscar á tu mujer y á tus hijos. Ve luego, si no iré á quejarme delante de tí.  
Cuantos desventurados jóvenes hay que no tienen otro desideratum que llegar á ser empleados. Este es uno de los males de la época. El antiguo espíritu de independencia y libertad en la lucha por la vida, ha desaparecido por completo. El ideal de ahora es llegar, aunque sujetos á una cadena de pesados eslabones, á ocupar un lugar en la administración. Es una nueva forma de la antigua servidumbre. Por tener el pan asegurado, se prestan á despojarse de su individualidad, antes que aceptar espontáneamente la lucha por la existencia, con sus glorias y fatigas, pero que á lo menos deja libre vuela á todas las facultades. Se busca á todo trance una cadena fatal. Sea enhorabuena. Tendrás pan, llevarás uniforme, y en ciertas ocasiones basta con vivos y solapas de color, pero nunca pasarás de ser unos pobres diablos, privados de opinión propia; viejos antes de tiempo, cuando los demás se hallan en el pleno vigor de la vida, del trabajo y del amor.  
Por mi parte, prefiero el duro trabajo de labrar la tierra, que al fin es un trabajo libre.

**El puerto de Montevideo**

Vemos en *El Economista Hispano-Americano* que la construcción de dicho puerto, una de las obras que alcanzan más relieve, se ha comenzado el 18 de Julio último, en cuyo día se puso la primera piedra.

Para el dragado del puerto se ha adquirido un tren completo, formado por cuatro dragas, embarcaciones accesorias, remolcador y diez boyas.

Complemento de los trabajos del puerto es el saneamiento de la capital, que ha de llevarse á la práctica simultáneamente con el desarrollo del programa de las obras hidráulicas.

Se ha construido un puente de hierro en Rosario para facilitar las comunicaciones entre las diversas comarcas, ensanándose los de Santa Lucía y San José.

En el puerto de Saucá se han efectuado varias reformas, construyéndose el muelle transversal, un embarcadero de animales y la escollera de defensa, en la que se han empleado 28.940 toneladas de piedra.

También se construye en aquel puerto un gran depósito de mercancías, con una capacidad de almacenaje de más de 50.000 toneladas.

**INSTRUCCION PUBLICA**

Cátedras vacantes

Al turno de concurso libre ha sido anunciada la provisión de la cátedra de Declamación, vacante en el Real Conservatorio por muerte de D. Antonio Vico.

La de Química industrial y análisis químico, vacante en la Escuela de Ingenieros industriales de Barcelona, se anuncia á oposición nuevamente en la *Gaceta*.

Escala provisional

En cumplimiento de lo prevenido en la real orden de 11 de Marzo último, inserta el periódico oficial, en su número de ayer, el escalafón provisional del personal existente en la Secretaría de la Universidad de Barcelona y de sus dependientes.

La Escuela de Granada

Por real orden se ha dispuesto que para el establecimiento de las nuevas enseñanzas artístico-industriales en Granada, sirva de base la actual Escuela Elemental de Artes e Industrias, y se tengan en cuenta las disposiciones generales y especiales dadas para ello.

Dicha Escuela Elemental de Artes e Industrias se llamará en el sucesivo Escuela Superior de Artes Industriales, y en ella se darán las enseñanzas Elemental de Industrias, Elemental de Bellas Artes, y Superior de Artes Industriales.  
Comprenden éstas, á más de los conocimientos de Dibujo y de la Historia de las Artes Industriales, principalmente en España, la Metalisteria, el Repujado, Cincelado, Grabado y Damasquinado; la Rerjería artística, la Fundición y la Platería, la Cerámica artística y Esmaltes y Tejidos artísticos, así como también la Carpintería artística correspondiente á la construcción de techos y armaduras de lazo, arabes y mudéjares.

Tales enseñanzas, incluidas en el segundo año, se procurará que conserven la tradición árabe, arraigada en algunas industrias artísticas de la localidad, con tendencia á su perfeccionamiento, utilizando los adelantos modernos.

Para cada enseñanza del segundo año se establecerá un taller bajo la dirección del profesor respectivo.

Además, la Escuela tendrá un Museo formado con el material de enseñanza, ejemplares de diversas artes decorativas, reproducciones de objetos antiguos y modernos, fotografías, etc.

Todo lo demás concerniente á dicha Escuela se consignará en la Real orden de 16 del actual, publicada en la *Gaceta* de ayer.

Estudiante pensionado.

Por la Junta de Decanos de Facultad de la Universidad de Barcelona, ha sido designado para ocupar la plaza vacante en el Colegio español de Bolonia, ofrecida por el ministro de Estado á la mencionada Universidad, el estudiante, alumno interno de medicina, don Diego Ruiz Rodríguez.

La gran cruz.

Le ha sido concedida la gran cruz de la nueva Orden civil de Alfonso XII, á don Francisco de Paula Arrillaga.

**La mañana de hoy**

Los viajes de D. Alfonso.—Weyler á San Sebastián. El gobernador de Fernando Poo.—La huelga de ferrocarriles.—Consejo aplazado.

El último programa de los viajes de D. Alfonso es el siguiente:

En su primer viaje visitará los puertos de Santander, Bilbao, Gijón y Avilés, y también irá á Cavadonga después de detenerse algunas horas en Oviedo y visitar la fábrica de Trubia.

A la terminación de este viaje antes de volver á San Sebastián, visitará Pamplona.

Cuando se conozca el día preciso de la salida de D. Alfonso de San Sebastián—que probablemente será antes de fin de mes—saldrá para dicha capital el ministro de Marina.

A fines de Agosto, visitará D. Alfonso varias poblaciones de la costa de Galicia.

En este segundo viaje irá acompañado de su madre.

En cuanto al viaje á las provincias del Este y del Mediodía en otoño, aún no está confeccionado el programa.

Ayer, á las cinco y media de la tarde, y sin avisar previamente ni á su secretario particular ni á sus ayudantes—excepto uno de éstos que le ha acompañado—salió para San Sebastián el ministro de la Guerra.

La noticia de este precipitado viaje fué muy comentada al saberse.

Inquiriendo las causas que lo han motivado, se supo que el general Weyler recibió ayer mañana una carta del ministro de Estado y más tarde un telefonema también de éste último.

Inmediatamente de recibir dicho telefonema se dirigió el general Weyler al domicilio del señor Sagasta, acordándose en la conferencia que ambos celebraron el viaje que poco después emprendió el ministro de la Guerra.

Los ministros dijeron más tarde que el viaje del general Weyler tenía por principal objeto acordar los pormenores relativos á la próxima visita de don Alfonso á las fábricas y fundiciones militares de Oviedo y Trubia, y esto resuelto regresará á Madrid, para dirigirse después á Asturias cuando don Alfonso haga á esta región la visita que tiene anunciada.

Decíase, sin embargo, que la verdadera causa del viaje era llevar personalmente el general Weyler varios importantes decretos para consultárselos á D. Alfonso antes de ponerlos á la firma.

Entre dichos decretos figuran, según parece, la modificación de las plantillas en el ministerio de la Guerra, la reforma del reglamento de ascensos y la provisión de las vacantes que existen en el generalato.

Los maliciosos suponian anoche que la combinación de mandos ha sido el principal motivo que ha

puesto en camino de San Sebastián al general Weyler.

Se acordaría de otras, y pensaría que lo mejor era llevarla él personalmente.

El ministro de la Guerra, estará de regreso el jueves próximo.

El gobernador de Fernando Poo, capitán de fragata, D. José Ibarra, llegado á Cádiz hace unos días vendrá hoy á Madrid para conferenciar con el ministro de Marina.

El Sr. Ibarra marchará después á San Sebastián para celebrar otra conferencia con el duque de Almodóvar, y entrará del estado de aquella colonia, de sus progresos y de sus necesidades.

Los ingenieros jefes de las divisiones de ferrocarriles residentes en Madrid, se reunieron ayer tarde en el despacho del ministro de Obras públicas, celebrando con éste una larga conferencia.

En ella se ocuparon de las pretensiones formuladas por los empleados de las Compañías ferroviarias.

Continuando la indisposición del Sr. Moret, y ausente de Madrid el ministro de la Guerra, se ha aplazado para el sábado el Consejo de ministros anunciado para mañana.

**TELEGRAMAS**

DE LA AGENCIA FABRA

SAN SEBASTIAN, 21.—D. Alfonso ha firmado una carta de felicitación al rey de Grecia por el alumbramiento de la princesa Sofia; otras contestando á los soberanos de Austria-Hungría, Italia, Inglaterra, Bélgica, Dinamarca, Suecia y Grecia, que han confirmado sus poderes á los representantes de dichas naciones en Madrid; otras á los presidentes de las repúblicas francesas y suiza, y al emperador de Rusia, notificando haberse hecho cargo del poder.

También ha firmado reales decretos nombrando al coronel de Artillería don Felipe Mata, para el mando del undécimo regimiento montado; á don Eduardo Aroniz, para la dirección del Parque de Valencia; á don Francisco Rosales, para la dirección de la Fábrica de Granada; á don Francisco Naurat, para el mando del tercer regimiento montado; á don Agustín Pedrero, para la dirección de la Fábrica de Toledo; á don Pedro Pezuela, para la dirección del Parque de Ferrol; al teniente coronel don Carlos Más, para el mando del octavo depósito de la reserva; á don Atlano Fernández, para el Parque de Coruña; á don Miguel Guillón, para el Parque de Figueras; á don Gabriel Olivar, para el de Girona, y á don Manuel Ibarra, para el segundo depósito de reserva.

SAN SEBASTIAN, 21.—La corte ha pasado hoy por Igeldo visitando el observatorio del Vicario de Zarauz.

Acaba de llegar la comisión de la diputación de Vizcaya.

Para el día 31 espérase al embajador de Italia.

En el expresado de mañana llegarán los príncipes de Asturias.

El general Weyler viajará con D. Alfonso los detalles del viaje á Oviedo y Trubia.

BADAJOS, 21.—El periódico lisboense *O Jornal* acusa al gobierno de una extralimitación de atribuciones verdaderamente graves: la de cesar vendiendo grandes lotes de deuda exterior, con lo cual aumentará notablemente la deuda actual, á fin de hacer frente á las atenciones que pesan sobre él. Añade aquel periódico que semejante venta se hace á la sombra del convenio con los acreedores; pero añade que la ley votada en el parlamento solo autoriza para la venta de títulos en la cantidad puramente indispensable para los gastos que ocasione el mismo convenio.

BADAJOS, 21.—El *Diario de Notícias* de Lisboa anuncia que el ministro de Marina trata de adoptar medidas para impedir que puedan establecerse en Lorenzo Marquês los individuos extranjeros que carezcan de recursos y trabajo.

BERLIN, 21.—En el abordaje de los buques *Prinnus* y *Hansa* sólo hubo 50 ahogados.

Los salvados ascendieron á 120.

PARIS, 21.—Numerosas madres de familia del barrio de San Roque se presentaron á las once y media de la mañana de hoy en el Eliseo, después de la distribución de premios de las escuelas libres á hicieron entregar una petición á la esposa del presidente, pidiendo la conservación de las hermanas de la Caridad.

La esposa del Sr. Loubet hizo contestar á las manifestantes que su petición sería entregada al ministro del Interior.

La policía tuvo que esforzarse mucho para hacer retirarse á las mujeres que querían á todo trance ver á la señora de Loubet.

PARIS, 21.—El sr. Makonnen ha ido hoy en automovil á Fontainebleau, visitando allí el palacio y asistiendo á los ejercicios de disparo de artillería por los alumnos de la Escuela de aplicación.

LONDRES, 21.—Cámara de los Comunes.

El señor Gibson Bowles pregunta si el gobierno sabe algo de gestiones entabladas entre los gobiernos francés, italiano y español, á fin de formar una liga latina, para el arreglo de la política mediterránea.

El Sr. Gramborne contesta negativamente.

PARIS, 21.—El plazo concedido á los tenedores de renta á 112 por 100 para elegir entre la conversión y el reembolso terminó anoche. Las peticiones de reembolso se elevaron solamente á 258, correspondientes á una renta de 57.911 francos y á un capital de 1.500.000.

PARIS, 21.—Un despacho de Susse (Túnez) da cuenta de haber empezado hoy la vista del proceso Morés.

Los acusados son dos únicamente: el-Kheir-ben-Abdel-Kader y Hamavenkeck. Ambos han contestado con voz clara y firme á las preguntas del presidente, y el primero de ellos ha dado las gracias por ser juzgado por tribunal francés.

Los dos acusados negaron energicamente toda participación en el asesinato de Morés.

PARIS, 21.—La Acción liberal, que preside el Sr. Plou, acaba de fijar unos carteles protestando contra la clausura de las escuelas congregacionistas y excitando á los ciudadanos á oponer á la masa de los sectarios la masa de los amigos verdaderos de la libertad para la defensa de todos sus derechos.

LISBOA, 21.—Asegúrase que la Asociación comercial de esta capital proyecta dirigirse al gobierno para exponerle la necesidad de establecer con la nueva República cubana tratados de comercio, á fin de estrechar las relaciones con aquel estado y favorecer principalmente la exportación á Cuba de los vinos portugueses.

SAN SEBASTIAN, 22.—Acaba de llegar á esta capital el ministro de la Guerra.